
据新华社北京８月１３日电 根据教育
部网站１３日公布的一项文件，我国拟把足
球学习情况纳入学生档案，作为学生综合
素质评价的参考；允许足球特长生在升学
录取时合理流动，增加高校高水平足球运
动队数量，适度扩大招生规模。

教育部、国家发展改革委、财政部、
新闻出版广电总局、体育总局、共青团中
央等６部门关于加快发展青少年校园足球
的实施意见指出，近年来，校园足球事业
取得了积极进展，但总体上看，校园足球
发展还比较缓慢，发展不平衡，存在普及
面不广、竞赛体系不健全等问题。

根据文件，各地要鼓励有条件的地方
创建全国青少年校园足球试点县和足球综
合改革试验区，先行先试，积累经验。足
球特色学校可适当加大学时比重，每周至
少安排一节足球课，不断提高教学质量；
从小学３年级以上到初、高中学校，要组
织班级、年级联赛，开展校际邀请赛、对
抗赛等竞赛交流活动。高等学校组织开展
院系学生足球联赛和校际交流活动等。研
究制定学生足球运动员注册管理办法。

根据文件，我国将支持建设２万所左
右青少年校园足球特色学校，２０２５年达到
５万所。重点建设２００个左右高等学校高水
平足球运动队，完成５万名青少年校园足
球专兼职教师的一轮培训。

教育部：拟把足球学习

作学生素质评价参考

新华社仰光８月１３日电 缅甸联邦巩
固与发展党（巩发党）１３日发布新闻公报
说，原巩发党副主席吴泰乌取代吴瑞曼担
任该党主席，刚刚辞职的总统府部长吴丁
乃登取代吴貌貌登担任该党总书记。

公报说，由于吴瑞曼现任联邦议会议
长兼人民院议长，而目前巩发党内工作需
要领导人更多投入党务，因此从８月１２日
起由副主席吴泰乌取代吴瑞曼行使巩发党
主席职责。此外根据党内协商，重组了由
４７人组成的中央执行委员会。

巩发党新闻委员会在内比都举行的记
者招待会上说，吴瑞曼不是新的中央执行
委员会成员，但依然是巩发党党员，可代
表巩发党参选，还将继续担任议长。

巩发党１２日宣布，该党推举１１４７名党
员作为候选人参加今年１１月大选，竞选全
国各级议会议员，现任总统吴登盛将不参
选。当晚，一些军警对巩发党总部突然采
取安全措施，一些执政党领导层人士连夜
开会，吴瑞曼未参加会议。

军警采取安全措施

缅甸执政党领导层
突然更迭

中纪委今年已通报

21名对抗组织调查官员
■国家旅游局原副局长霍克严重违纪违法被双开。短短379字的通报中，有句话引人

瞩目：“此外，霍克还存在干扰、妨碍组织审查的行为。”记者翻阅近期落马官员的处理

结果发现，通报的干部案件的理据越来越多、越来越详细。除以往较为常见的“收受贿

赂”“为亲属谋利”等，“十八大后仍不收敛、不收手”“无视或违反党的政治规矩和组

织纪律”“对抗、干扰或妨碍组织审查”等新词逐渐成为大众关注的焦点。

综合中国共产党新闻网及人民网 把“对
抗、干扰、妨碍组织审查”写进通报，霍克并不
是第一个。查询中纪委网站可以发现，仅中纪委
今年通报的中管干部双开稿中，斯鑫良、栗智、
钟世坚、徐钢等都有这样的表述，如果算上中纪
委网站通报的其他级别干部已有21名。

十八大之前，“对抗组织调查”

并未写进双开通报

观察可以发现，党的十八大之前，“对抗组
织调查”并没有写进双开通报中；2014年9月26
日，中纪委网站首次在对中央网信办副局级干部
高剑云的双开通报中使用了“与他人订立攻守同
盟，对抗组织调查”的表述，引起广泛关注。那
么，为什么要将这句话写进通报呢，这是否意味
“对抗组织调查，罪加一等”呢？

今年6月1日，中纪委网站“学思践悟”栏目
《突出执纪特色》一文中有这样一段话：“维护
党的纪律是纪检机关的职责，纪律审查首先要审
查违纪行为尤其是违反政治纪律和政治规矩、组
织纪律的行为。……纪委不光要办大案、打‘老
虎’，更要用党章党规党纪去衡量党员干部行
为，用纪律的语言去描述违纪行为，线索处置、
立案调查、审理报告都要体现出‘把纪律挺在前
面’的要求。搞假年龄、假学历、假婚姻，篡改
档案，不如实报告个人有关事项，这都不是小错
误，而是欺瞒组织，是对党不忠诚；买官卖官不
是简单的行贿受贿，而是严重违反政治纪律和组
织纪律的行为；搞攻守同盟、转匿赃款赃物，就
是对抗组织调查。把纪律严起来，做到经常化、
长效化，动辄则咎，就是要告诫全党，必须守住
纪律这条底线，这样才能实现党的自我监督、自
我净化、自我革新，永葆先进性和纯洁性。”

这段话旗帜鲜明地阐述了为什么要把“对抗
组织调查”写进双开通报——— 要把纪律和规矩挺
在前面。很多人认为纪委就是抓贪官的，这其实
是种误读。本文则给出了纪委的正确定位。因
此，纪委衡量被调查党员干部的行为，用的是
“纪律”这把尺子，用更高更严的标准去对待党
员干部，才是真正地回归主业。

对抗手段花样繁多

福建省原副省长徐钢，干扰、妨碍组织审
查，与其妻及部分行贿人串供，转移、藏匿赃款
赃物；湖北省随州市人大常委会原副主任、原党
组成员陈家堂，在得知组织对其有关问题线索进
行调查后，伪造、隐匿证据，串供、转移赃物，
隐瞒事实真相，干扰、妨碍、对抗组织审查；甘
肃省委统战部原副部长、省工商联党组原书记、
副主席吴继德，在组织调查期间，与他人订立攻
守同盟，对抗组织调查，转移违纪违法所得。

在山西省纪委发布的双开通报中，对忻州市
委原书记董洪运的处理通报提到，董洪运“在组
织审查期间，采取欺骗、隐匿、订立攻守同盟等
手段，对抗组织调查，性质恶劣”。

中国纪检监察报报道，腐败分子的反调查意
识和能力越来越强，对抗组织调查也越来越频
繁。这些对抗组织审查的官员花样颇多，除了串
供、转移赃款赃物等，还有对“疑似”举报人进
行打击报复、模拟纪委问话等招数。

被调查干部先给一本党章

纪委负责纪律审查部门透露，每名被组织调
查的党员干部刚一接受调查，组织上首先给他准
备的就是一本党章，让其对照党章，好好思考到
底有没有遵照党章履行党员的责任和义务。不少
人在读完几遍党章后幡然悔悟，有的痛哭流涕，
称自己对照后才发现自己背离党章太远，已不是
一名合格党员。也就是说，纪律检查部门在调查
这名干部时，还是将其作为一名党员来对待的。
而如果一个党员连党的基本章程都违背了，他还
有资格留在组织内吗？

“对抗组织调查”，对于那些已经被开除党
籍的党员干部来说，这是党组织在最后一次向其
敞开大门听取汇报时他们放弃了的最后一次机
会；对于那些受到其他处分的党员干部来说，是
严肃敲响的警钟，时刻警醒着他们，作为党组织
的一员，必须守规矩、讲纪律，才能防止小错积
成大错，避免滑向腐败的深渊。

■印尼《雅加达邮报》12日报道，印尼总统佐科11日称，该国已聘请民间

咨询机构，评估中日双方关于雅加达至万隆高铁项目的报告，并将于本月底宣

布最终的胜出方。

印尼高铁中日再角力
本月底揭晓胜出方

中国国家发展改革委主任徐绍史作为习
近平主席特使，10日在雅加达向印度尼西亚
总统佐科当面呈交中方关于雅加达-万隆高
速铁路项目的可行性研究报告。

日方此前已经提交了有关这一项目的可
研报告，印尼经济统筹部长查利尔当天在总
统府表示，随着中方提交可研报告，印尼政
府将在11名咨询顾问中指定1名对中日方案
进行2到3周的研究，并于本月底宣布最终胜
出方。

中方方案相当“诱人”

根据中方代表团提供的信息，中方关于
雅万高铁项目的方案具有以下5大特点。

一是线路长、站点多、时效快。中方设
计的雅万高铁全长150公里，时速350公里，
设有8个站点，不仅有利于印尼民众出行，
而且能够明显缓解雅加达、万隆交通压力，
最大程度发挥雅万高铁的经济和社会效益。

二是性价比高。总价、单价、线路长度
各项指标，全面优于其他国家。

三是融资条件更好。采用美元和人民币
混合贷款方式，贷款期限40年，宽限期10
年，利率水平非常具有竞争力。

四是确保3年建成。作为世界上高铁运
营里程最长、运送旅客最多的国家，中国已
经做了全面的准备工作，有信心在今年9月
开工，2018年建成雅万高铁。

五是合资经营。中方选择合资经营模
式，与印尼企业共同承担项目建设、运营管
理及项目可持续发展等方面的全部责任，并
承诺向印尼转移高铁技术，进行设备本地化
生产。中方测算，在项目施工中，印尼方成
分近60%，能为印尼每年提供近4万个工作岗
位。中方期待印尼“全球海洋支点”战略与
中方“海上丝绸之路”建设对接。

日本“自带”1400亿日元贷款

雅加达是印尼第一大城市，万隆为第三
大城市，万隆海拔高出雅加达700米。由于
两城之间交通日益拥堵，修建城际高铁的计

划近年来逐渐提上日程。
2011年，日本国际交通顾问公司对雅万

高铁项目进行了可行性研究。根据日方报
告，雅万高铁全长144 . 6公里，建成后雅加
达和万隆间通行时间将由2至3小时缩短为大
约36分钟，单程票价预计为20万印尼盾(约
合20美元)。

对于雅万高铁项目，日本十分积极。日
本首相安倍今年3月与印尼总统佐科在东京
举行会谈，承诺在城市高铁等项目的建设方
面，日本将向印尼提供约1400亿日元的贷
款。上月，安倍特使和泉弘人前往印尼拜会
总统佐科，并递交了安倍的亲笔信，希望重
点推动两国在雅万高铁项目上的合作。

与此同时，中方和印尼在雅万高铁项目
上的合作也在展开。在两国领导人的见证
下，中国国家发改委与印尼国企部分别于今
年3月和4月签署了关于雅万高铁项目合作建
设的谅解备忘录和框架安排，明确使用中国
技术、中国标准、中国设备，建造设计时速
为350公里的高铁。

印尼：概率五五开

13日，中国铁路总公司在雅加达举办
“中国高速铁路展”，宣介技术优势。

日本《每日新闻》报道，围绕雅万高铁
项目，把基础设施出口作为国家战略的日中
两国将展开正面交锋。

报道称，几年前，日本开始通过官方和
民间两种渠道向印尼兜售新干线模式，与印
尼政府就开展详细调查达成了协议。然而，
去年就任的佐科总统对该计划态度消极，而
且宣布将与中国政府就引进高铁开展调查，
日本相关人士对此感到担忧。

日方宣称其高铁具有节能、抗震和安全
等方面的优势。中方还没有公布计划，但似
乎称其具有比日本更早完工、费用更低等优
势。

对于日中提出的方案，印尼官方没有明
确表示青睐哪个。印尼国有企业部长丽妮·
苏马尔诺说，选择任何一方的概率都是百分
之五十。 (新华社供本报特稿)
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